

Vida Nueva

ORGANO PROVINCIAL DE LA UNION GENERAL DE TRABAJADORES

AÑO I

Cuenca, 5 de Julio de 1938

Núm. 7

El clero y la revolución

En España, nunca se ha perseguido a la Iglesia, y para invención y patraña eran las argumentaciones de los religiosos que, en tiempo de Carlos III, alentaron motines y asonadas para sustraerse al cumplimiento estricto de las Leyes, sobre el abastecimiento de trigo en Castilla, pues mientras faltaban en Madrid estaban acaparadas con miras usurarias en S. Clemente.

Pretextos parecidos se invocaron en las pasadas guerras civiles persiguiendo un fin nada espiritual; y, en cuanto ahora, tampoco se ventilaba otra cosa que una posición política que nada tiene que ver con las creencias.

Desde los primeros meses de la instauración de la República española se hizo patente la resistencia del clero a aceptar el cambio producido en el país. Todos recordamos aquella conspiración de gotas, que dió lugar a la expulsión del Cardenal Segura, como elemento indeseable; sin que al ser sustituido en la Iglesia Primada de Toledo, cesaran los manejos de los Obispos levantiscos. Estos aguardaban ciertas ventajas de la presencia de algunos ministros que hacían gala de su religiosidad, llegando en su tenebrosa maniobra hasta el *chantage*, en los días en que las Cortes constituyentes y soberanas discutían la separación de la Iglesia y el Estado y reducían los sueldos y pensiones de los eclesiásticos.

Estos aprovecharon bien la predisposición de las gentes ignorantes y sencillas, en favor de quienes tenían en su mano los destinos y gracia de la vida futura; alarmando la conciencia de los tímidos; exaltando el ánimo de los fanáticos y explotando el bolsillo de los dádivosos para derribar al Gobierno, acusado de impiedad y sectarismo.

¿Dónde estaba esa impiedad que autorizaba las manifestaciones callejeras del culto y hacia respetar las costumbres tradicionales en ese orden de cosas?

¿Dónde el sectarismo, que toleraba la más activa propaganda del más desafortunado credo ultramontano?

En el púlpito, en los confesionarios y en «la buena prensa», se hizo la más rabiosa campaña política. Se injuriaba a los hombres de izquierda más respetables con frases soeces y caricaturas indecentes; se acusaba gratuitamente a las personas más austeras y delicadas; se hacían los más disparatados pronósticos y se atentaba audazmente contra la unidad de la Patria, dividiendo cada censo de población en dos zonas, con los nombres traviesamente cambiados:

La España (que correspondía a los comparsas de Gil Robles, la de Franco, la de March, la del estraperlo y la transmediterránea) donde incubaba la traición; y la Antiespaña (la del Frente Popular, la de las Misiones Pedagógicas, la de los Institutos Obreros, la de la Refor-

ma Agraria) la que cierra el paso a los «nacionalistas» de Hitler y Mussolini.

Aquel *anollaje* del patriotismo fué simultaneado con alguna intencional fracasada, cual la de Agosto de 1932, volviendo a levantar la cabeza con el bienio negro, que mató su propia vileza y podredumbre, pero sirvió para preparar la tragedia de España.

Esa es la obra de Acción Popular (Ora et labora) con la bendición de todos los eminentísimos y reverendísimos prelados; y ellos, y no «los rojos», han sido los que han hundido la Iglesia y han profanado con las cosas santas comprometiendo imprudentemente en un juego de temporalidades políticas.

El júbilo que produjo entre los clericales la entrada de Lerroux en el poder, con su cohorte de antiguos clerófobos y «matacrístos» y el apoyo y colaboración del lacayo de Angel Herrera eran cosas extrañas y sospechosas por demás. Al socaire de aquella etapa gubernamental se fraguó la traición contra España.

Harto dicen cómo emplearon su tiempo aquél, el lugar teniente Fanjul y demás generales cristianos, construyendo los campos atrincherados que desde la Sierra

(Continúa en la segunda página)

Coplas de la semana

¿Caenitas, eh...?

Quisiera ver a alguno
que le pasara
lo que alligó, hace días,
a la Jenara,
por poder decir luego,
(si no se enfada),
que tiene malas pulgas
la camarada.

—Jenara es una fiera...!

—¡No hay quien la aguante...!
Frases como esta, se oyen
a cada instante,
porque Jenara ajusta
cuentas estrechas
cuando ve que las cosas
no están bien hechas.

Y no está bien, Jenara,
la perrería
que quiso hacerte un bando
de la Alcaldía,
pretendiendo obligarte
que a tu perrito
le pusieras cadena
y un bozalito.

No está bien, y protesto,
pues tal medida
jamás podrá agradarle
a quien la vida
se ha pasado luchando,
tragando penas
y predicando en contra
de las cadenas.

Para mí fué muy justa
tu indignación,
puesto que te sobraba
mucha razón,
y si alguno te fuera
con cuerda o hierro,
en lugar de enfadarte,
suelte al perro.

ANTINOMIA

Sigue la calma

Pocas novedades pueden registrarse en la vida internacional durante la semana última. Dos o tres barcos más hundidos a Inglaterra en aguas mediterráneas; unas notas más o menos desafinadas del Gobierno Chamberlain a los facciosos españoles; el Comité de no intervención que sigue reuniéndose y consintiendo la intervención, y... sigue la calma mientras España se ve invadida en contra de todas las leyes internacionales. Pero dicen que hay que evitar la guerra, como si la guerra se evitara cruzándose de brazos ante la iniquidad, y como si la guerra que pasa en España y en China no fuera guerra. En fin: mister Chamberlain nos dará, con el tiempo, la definición de la paz.

El poder ciego

Los políticos, mientras están en el poder, suelen no ver claro, y sólo cuando salen del Gobierno es cuando se los encuentra razonables. Todos hemos observado la evolución de Eden. No ha visto la realidad del momento internacional hasta que no soltó la cartera de Negocios extranjeros. Lo mismo le ocurre al camarada León Blum. Este declara en el periódico francés «Le Populaire» no estar de

acuerdo con la actitud del Gobierno francés.

El ex presidente del Consejo comenta las órdenes recibidas en las Aduanas pirinaicas para intensificar la vigilancia, y declara que «esta modificación en la actitud de hecho, si no de derecho, del Gobierno, no puede ser aceptada por el Partido Socialista».

Añade que representa un peligro, y dice: «Un arreglo ilusorio y precario de los asuntos de España y un pacto no menos ilusorio y precario entre Inglaterra e Italia perturbarán aún más la situación internacional, por la decepción y el rencor.»

Tiene razón Attlee

El Gobierno inglés—con motivo de las agresiones a los buques británicos—no hacen más que dar vueltas al asunto sin acertar o sin atreverse a resolverlo, cuando la realización ha estado siempre bien clara, y así la ha expresado Attlee en la Cámara de los Comunes. «Si las agresiones las realiza Franco por su cuenta—ha dicho Attlee—no puede haber conflicto con otras naciones.»

Claro, pero que muy claro. ¿Es Franco quien, desde las Baleares, ataca a los barcos ingleses? Pues Inglaterra con su escuadra rodea esas islas y nadie podrá decir ni pio. Lo peor es que Chamberlain quiere ignorar lo que todo el mundo sabe: que no es Franco el agresor sino Alemania e Italia. Franco jamás se hubiera atrevido a enfrentarse a Inglaterra. Franco por mucho que hubieran degenerado sus sentimientos, nunca hubiera ametrallado a las mujeres y niños españoles. No, no es Franco. De sobra lo sabe Chamberlain.

La guerra chi-

no-japonesa

En Oriente, como en Occidente, siguen idénticos procedimientos.

Se hace la guerra sin declararla y la Sociedad de Naciones ignora—claro es—quién es el agresor, es decir: a uno le están dando una paliza, lo ve todo el mundo y el juez, pero mientras el agresor no declare que es él quien pega, el juez no puede intervenir. Malabarismos políticos, y ganas de decir con radios inútiles que cada cual se sacuda las pulgas como pueda, y que todo eso de solidaridad internacional son bonitas y altisonoras frases.

El conflicto chino japonés continúa, con ventajas para los chinos porque los estados totalitarios son como las mulas de alquiler, se arrancan con muchos bríos y, si la caminata es larga, les faltan fuerzas para llegar al fin. Y excuso decir, que los mismos japoneses declaran que la guerra puede durar veinte años.

(Continúa en la página segunda)

EDITORIAL

LLAMAMIENTO OPORTUNO

El Comité Ejecutivo Nacional de nuestra Central sindical, U. G. T., ha dirigido recientemente un requerimiento a los camaradas franceses e ingleses, para que eviten se lleven a cabo por sus respectivos gobiernos gestiones de mediación en el conflicto español que los antifascistas españoles, la España leal entera, nuestro Gobierno y, en especial, la clase trabajadora organizada rechazan de plano y desautorizan, porque nuestra guerra no puede terminar sino con nuestro triunfo sobre los traidores y los invasores, porque España no será nunca del fascismo y jamás podrá ser esclavizada.

No necesitaban, ciertamente, nuestros camaradas de la C. G. T. de Francia y de la Trades Unions de Inglaterra que el llamamiento se les hiciera, precisamente porque conocen el alcance de nuestra lucha y saben que en ella, a más de nuestra libertad e independencia, se juega también su porvenir y la existencia de las democracias. Como nosotros saben ellos cuales son los fines del fascismo opresor y que medios son los que utiliza para su consecución. Y lo saben porque aun están recientes los sucesos de Austria, no olvidado lo ocurrido en Alemania y tienen frente a ellos, aun latente el caso de Checoslovaquia, todavía amenazada.

El proletariado mundial ha de agruparse y formar el cuadro frente a las acometidas del fascismo internacional, tras el que se oculta el capitalismo cerril y voraz, si no quiere perder cuanto ha ganado y volver a ser considerado de casta inferior, convirtiéndose los hombres en esclavos. La frase celebrada y popular de la camarada Pasionaria de que es preferible morir como hombres antes que vivir como esclavos, debe convertirse en consigna universal para todos los trabajadores y, junto a la ayuda que vienen prestando con sus donativos a la España republicana y que la U. G. T. les ha pedido en su llamamiento que continúe y se intensifique, debe figurar otra forma de solidaridad más eficaz, cual es la puesta en práctica por los camaradas ferroviarios franceses de negarse al tráfico con la España sometida y como lo han hecho en otras ocasiones los trabajadores del muelle de Liverpool y otros puertos ingleses y holandeses.

El llamamiento dirigido por la U. G. T. a los trabajadores de Francia e Inglaterra es ciertamente oportuno y, haciéndolo extensivo a todos los proletarios del mundo, debe marcar el comienzo de una acción decisiva y enérgica frente al fascismo y frente a los Gobiernos que le apoyan con su forma de actuar o con su inhibición, que de ambas maneras se favorecen los designios de los tiranuelos que hoy tratan de someter a España, como antes lo hicieron con Abisinia y Austria.

Nos complace el acuerdo del C. E. N. de nuestra central y suscribimos sin reservas el llamamiento dirigido a los camaradas franceses e ingleses, que denota nuestra potencia moral y nuestra decisión de vencer y no permitir, cueste lo que cueste, el triunfo del traidor Franco y de sus valedores y «dueños».

Información general y sindical

JUNTA ADMINISTRATIVA DE LA CASA DEL PUEBLO U. G. T.

Según anunciamos, el pasado martes prosiguió sus deliberaciones la Junta Administrativa de nuestra Casa del Pueblo prosiguiendo la discusión del orden del día. El comité Ejecutivo dió cuenta de sus gestiones y actuación, de conformidad con el mandato recibido y según exigen las circunstancias, mereciendo la aprobación unánime de la Junta y tomándose interesantes acuerdos, en relación con las propuestas que el mismo hace y tendencias a fortalecer la unidad de la clase trabajadora y a prestar la máxima ayuda al Gobierno.

Así mismo, entre otras decisiones, se acordó interesar de todos los Sindicatos y organizaciones de la provincia procedan a la recogida de trazo y chatarra, según interesa el Gobierno, para atenciones de guerra, comunicando sus existencias con la máxima urgencia al Comité Ejecutivo, para que éste a su vez, lo ponga a disposición del organismo oficial pertinente.

COMITE EJECUTIVO DE LA U. G. T.

En su última sesión semanal, el Comité Ejecutivo acordó, dadas las circunstancias actuales y la escasez de asuntos urgentes de que tratar, demorar la convocatoria del Pleno de Directivas correspondiente al trimestre actual, hasta pasada la recolección, sin perjuicio de proceder a la convocatoria urgente del mismo con anterioridad, si así lo exigieran las circunstancias.

DE ENSEÑANZA

El Consejo provincial de Primera Enseñanza, en sesión celebrada el pasado día 2, acordó,

entre otros particulares, lo siguiente:

Proponer a la Dirección provincial los siguientes nombramientos de maestros interinos y auxiliares docentes: D. Justo Melguizo, para Belmonte; don Carlos Iglesias, para San Clemente; don Saturnino L. Simón, para Buendía; doña Eulalia Sanz Panadero, para Cardenete; doña Plácida Piqueras, para Mota del Cuervo; doña Irene Garro, para Villarejo Sobrehuerta; doña Visitación Ochaita, para Valdeolivas; doña Natividad Valdés para Buendía; doña Victoria Sotoca, para Tarancón; doña María V. Lumberas para Mollilla; doña Rosalía Vicente, para Cañaveras; doña Isabel Armengol, cursillista que ha de realizar las prácticas, para Cuenca; doña Zenaida Fernández, para La Cierva.

Así mismo, de conformidad con la propuesta de la Inspección se acordó informar el expediente que se sigue por abandono de destino a doña Bernarda Mondéjar, proponiendo su traslado desde Poyatos a El Simarillo y tres meses de suspensión de medio sueldo.

Igualmente se informa favorablemente el expediente de rehabilitación de doña María Martínez Frías, cursillista de 1936 y maestra interina de Villalpardo.

A TODOS LOS ANTIFASCISTAS

CISTAS DE CUENCA

En estos momentos en que los centros más vitales para organizar la resistencia del pueblo español están grandemente amenazados, todos los antifascistas de la España leal tenemos el deber de ayudar grandemente a la hermosa región valenciana, como ya lo hicimos en los históricos días del siete de noviem-

bre. La región levantina defendió Madrid de muchas formas; defendió Madrid mandando miles de hombres, defendió Madrid mandando infinidad de camiones con viveres y ropas, y defendió Madrid recibiendo miles y miles de evacuados y especialmente niños, evitándose que la canalla fascista se ensañara más sobre los seres inocentes. Pues bien: Teniendo en cuenta todo esto, y comprendiendo que defendiendo la región levantina nos defendemos a nosotros mismos, las mujeres Antifascistas de Cuenca estamos preparando ropa para mandarla a nuestras compañeras de Valencia, para que ellas las entreguen a las compañeras que han tenido que abandonar sus casas de Castellón para librarse de las garras del fascismo, y para que esta labor sea más extensiva pedimos ayuda en ropas y metálico y en todo lo posible al pueblo antifascista de Cuenca; para este fin se reciben donativos en el domicilio social de Mujeres Antifascistas, (Puerta de Valencia 9) y de esa forma haremos más llevadero los momentos trágicos porque atraviesan nuestras hermanas de la región levantina, máxime si se tiene en cuenta que de esta forma el espíritu de los luchadores se levantará pensando con razón que no están solos, sino que a su lado nos encontramos todos los españoles dignos, dispuestos a todo menos a abandonarlos.

Trabajadores de Cuenca, hombres, mujeres, la región levantina nos necesita; acudamos en su ayuda con una sola voluntad y un solo fin, que es que nunca sea Valencia de las hordas extranjeras.

La Secretaria General de Mujeres Antifascistas.

Alemania. Añade el periódico que Hungría se proclamará como un estado fascista y hará una alianza militar con Italia y el Reich.

Esta noticia demuestra la importancia del viaje del general Keitel a Hungría y la maniobra que los estados totalitarios preparan contra Checoslovaquia. Desde hace tiempo, los observadores políticos destacan la importancia del movimiento fascista en Hungría, favorecido por el regente Horthy, y la preparación de una acción militar contra Checoslovaquia.

Es natural que Hungría—ante la amenaza de lo sucedido a Austria y en vista de cómo las grandes potencias se cruzan de brazos y toleran los atropellos de los países totalitarios—se incline del lado de la fuerza antes de que la anulen como país independiente. De continuar Inglaterra y Francia en el plan de pacifismo a toda costa, es muy posible que se queden solas.

DE INTERES

FELIZ INICIATIVA

El Comisario del Hospital Militar base de esta capital y provincia ha tenido la iniciativa de establecer como anejo al Hospital de Cuenca un Bar para servicio de heridos y personal afecto al mismo, que se inauguró el pasado sábado, con asistencia de las autoridades civiles y militares, representantes de partidos y organizaciones y de la Prensa.

Al acto asistió numeroso público y le dió realce la Banda de Música del 20 cuerpo de Ejército dirigida por el maestro Piñilla que interpretó un selecto programa de su numeroso repertorio, mereciendo nutridos aplausos de la concurrencia.

Fue una fiesta agradable y emotiva, siendo muchos los elogios que se predicaron a los iniciadores, ya que esta mejora en bien de los heridos de guerra demuestra su desvelo por cumplir su misión y el interés que anima al Comisario, compañero Iglesias, por procurar hacer más agradable la estancia a nuestros bravos combatientes de la meiralla fascista.

El acto finalizó después de ser obsequiados largamente heridos e invitados con cerveza, mantecado, helados y refresco, con una elocuente exposición por los altavoces, de la finalidad del acto y del proyecto del comisariado hecho por el compañero Iglesias, quien acertadamente glosó los trece puntos del Gobierno, mereciendo la aprobación y aplausos de los asistentes, por interpretar fielmente el sentir de la opinión antifascista.

A no dudar autoridades y público colaborarán a la obra iniciada por el Comisario facilitando su labor y contribuyendo con sus donativos en metálico o especie a que nada falte a nuestros heridos, merecedores de las máximas atenciones.

Felicitemos al Comisario y personal director del Hospital base y deseamos que su empresa se vea coronada siempre por el éxito, como en este caso concreto.

CRONIQUELLA

Privilegios, no

Son innumerables las veces que hemos dicho verbalmente y por escrito que todo lo que haga falta y se tenga, siendo con destino a los frentes, a los combatientes de primera línea, a los heridos o a quienes llegan a retaguardia para descansar, nos parece poco y debe proporcionárseles todo, aun a costa de los sacrificios que sean menester en la retaguardia. Pero con lo que no podemos estar conformes, ni lo está la inmensa mayoría de los ciudadanos, es con que ciertos camaradas, camuflados, enchufados, emboscados o simplemente en servicio militar de retaguardia, gocen de privilegios y dispongan de viveres, en general, carne, ja bon, leche y tabaco, en particular, en tanto falta de eso y de muchas cosas más, a los demás ciudadanos de retaguardia que realizan una labor pro la causa, más importante, en muchos casos, que la suya y, desde luego, tan necesaria para la guerra y la ordenación de la retaguardia.

Y conste que decimos esto después de haber censurado lo que ocurre con los suminis-

tros militares y fuerzas o cuerpos militarizados, ya que nada hay que irrite tanto como la injusticia y la desigualdad. Nos parece bien, es posible, que todo se proporcione, repetimos, a los combatientes de la vanguardia, a los heridos, a los camaradas que vienen a descansar y, a un también, a los campesinos y cuantos trabajadores han de realizar un trabajo intenso y necesario en retaguardia.

Lo que nos parece inadmisibles y merecedor de protesta y censura es que, a estas alturas, a los dos años de guerra, todavía haya privilegios absurdos y quienes todavía nada hacen en retaguardia, sólo por su condición circunstancial, aun siendo elementos de rechistas emboscados por gracia de...—vamos a dejarlo esto—gocen de todo cuanto la población civil desea y no puede conseguir, sino cuando sobra. Esto crea una atmósfera irrespirable y peligrosa. Por eso llamamos la atención de los encargados de calibrar el sentir de la retaguardia, para que nada les sorprenda y traten de evitar enojosas desigualdades que están poniendo las cosas en tensión y algún día pueden proporcionar algún disgusto.

EL TIO SERAFIN.

La semana internacional

(Viene de la primera página)

La opinión inglesa

El primer ministro inglés ve, por momentos, cómo la opinión inglesa se divorcia cada vez más de la política regida por el Gobierno. Es raro el día en que esas divergencias no se exteriorizan. Hasta los mismos políticos conservadores ven con disgusto la actitud de Chamberlain. Está se ve precisado a hacer la mar de equilibrios para justificarse ante el país.

«Estamos seguros que hemos conseguido preservar nuestra libertad. Si todavía estuviésemos en peligro y estuviésemos seguros de que la guerra era el único medio de defenderla, nos batiríamos de nuevo».

Chamberlain evocó en su discurso las enormes cifras de la pérdidas sufridas en la guerra europea.

Dijo también el jefe del Gobierno que los ingleses deben conservar su fuerza hasta no estar convencidos de que no hay otro medio más que el hacer uso de ella

para defender nuestros intereses vitales.

Convendría que Chamberlain no siguiera tan confiado, pues, mientras él sueña con la paz, el general alemán von Reichenau ha dado ante los oficiales de la Escuela de Guerra una importante conferencia sobre las enseñanzas de la guerra en España. Dijo el orador que la guerra duraría todavía mucho tiempo, y terminó diciendo:

«Las posiciones que hemos conquistado nos dan la posibilidad de cortar en el momento oportuno el camino del Mediterráneo a Francia y Gran Bretaña».

Más consecuencias

del pacifismo

Según una información del correspondiente del «Daily Express» en Berlín, Hungría denunciará próximamente el tratado de Trianón y declarará que va a proceder al rearme con la ayuda de Italia y

El clero y la revolución

(Viene de la página primera)

amenazan a Madrid, la invicta; pero demostrando a la par que, pese a tan solapada preparación, no obstante las preces e invocaciones al «Señor Dios de los Ejércitos»—el Marte de la ortodoxia católica—los generales «de carrera», humillados unas veces por el Raisuni, otras por Abd-el-Kader y luego por Abd-el-Krim, todavía no han encontrado el camino del éxito militar, contra un pueblo en armas que defiende su indepen-

dencia. Ni aún recurriendo a sus antiguos adversarios, esos moros traídos a España *ad maiorem Dei gloriam*, y para honra y prez del Apostol Santiago, ni aun resignando el mando en tudescos e italianos.

¡Qué grotesco papel estaba reservado a los predicadores de la nueva cruzada *contra el marxismo*; después de ocho siglos de lucha contra los infieles, tener que acudir a moros y protestantes, agasajables, llevarlos hasta Covadonga a matar «bautizados» y dejarlos cargar con los vasos sagrados para beber cerveza o hidromiel!

Juan JIMENEZ DE AGUILAR



PAGINA DE

Tierra

del Secretariado Provincial de Trabajadores de la Tierra

Los héroes de la producción dan comienzo a su ataque

Ya están los campesinos sacando el grano. En sus rostros de bronce se les ve la satisfacción que sienten al ver la cosecha convertida en un valor efectivo que ha de dar poder a la República. Los esfuerzos y los sacrificios que tuvieron que realizar desde la siembra a la siega para cuidar la cosecha sólo los cuentan ya como algo que pasó por ellos sin fuerza bastante para detenerlos.

Duras son las luchas y los días de la guerra, pero los campesinos, que jamás conocieron el sosiego porque toda su vida fué una constante agitación, llegaron a esta tragedia templado el ánimo y tenso el espíritu: de ahí sus admirables cualidades para hacer frente a todo con abnegación. Transportando el grano a las trojas van alegres porque llevan entre sus manos el producto sagrado de sus trabajos, el pan de todos los valientes que defienden la libertad de la patria.

Héroes son los hombres que dan su vida en las trincheras, pero no son menos héroes los que en los centros de producción caen agotados en defensa de la economía. Los combatientes ven el triunfo de la República en las armas de guerra que manejan; los obreros de otras profesiones ven el triunfo de la causa en las materias que ellos elaboran, y los campesinos ven el triunfo y el resurgimiento de todo en los ganados, en las tierras, en las máquinas y en las cosechas. Todo trabajo para dar el rendimiento apetecido necesita un plan y una organización; los obreros del campo, aunque alguien los creyera siempre los más pobres de inteligencia y de capacidad, están dando multitud de pruebas de que tal apreciación era falsa por cuanto ellos, con su inventiva y con su práctica elocuente, están realizando operaciones magníficas. Que hayan cometido errores y torpezas, nadie lo niega; pero ¿quién no los cometió? Las formas de explotación y producción de los amos de la tierra en su inmensa mayoría fué siempre una cosa sujeta al capricho de los terratenientes que pasaban el tiempo en juergas y pensando dar cada día menos sueldo y peor trato a los obreros; ello era el motivo de que la producción agrícola de nuestro país fuese pobre. Ahora las tierras las cultivan los campesinos sin tutela de amos y van produciendo el doble, porque así lo quieren los que la trabajan.

Justo DEZA

De «El Obrero de la Tierra»

PARA TRIUNFAR

Cierto que la recolección es una batalla más que ganar al fascismo y la GANAREMOS, porque esa es nuestra voluntad, la voluntad del pueblo español en armas; pero no confiemos demasiado de todos los que a nosotros se acercan, campesinos. Hay que trabajar sin cansancio, pero hay que estar alerta y vigilar, resistenciando a nuestros enemigos.

Los bulistas, los derrotistas, los que se inhiben, han de merecer nuestra atención para impedir triunfen en sus malsanas intenciones, ellos, que son nuestros enemigos. Y hemos de hacer más; hemos de mostrarnos ante ellos, públicamente, satisfechos, contentos y unidos, íntimamente unidos. Satisfechos por nuestra fe en el triunfo. Unidos, porque sabemos lo que vale la UNIDAD antifascista en estos momentos y lo que desmoraliza a nuestros enemigos. Así, no lo dudeis, triunfaremos.

Dinero para campesinos

El Servicio Nacional de Crédito Agrícola dispone de pesetas para las organizaciones de campesinos que lo soliciten, aportando como garantía las posibles cosechas agrícolas que puedan tener.

Las organizaciones que deseen adquirir préstamos del Servicio de Crédito Agrícola pueden dirigirse a la Unión Central de Cooperativas Agrícolas de España, plaza del Temple, 8, Valencia, pidiendo los documentos para solicitar el préstamo, en la seguridad de que les serán remitidos con toda urgencia.

Por la Unión Central de Cooperativas Agrícolas de España
EL SECRETARIO ADJUNTO.

DE PEDROÑERAS

Colectividad... Honradez del trabajo

En el pueblo de Pedroñeras existe una Colectividad Campesina, formada por noventa ciudadanos, todos hijos del trabajo. El sesenta por ciento de estos colectivistas, por exigirlo la guerra, se encuentran en las trincheras empuñando el fusil, unidos codo con codo formando una barrera con sus pechos de acero infranqueable a la turba fascista e invasión italo-germana.

Llegada la época de recolección de los cereales y otros productos, se preparan estos colectivistas (la mayoría mujeres) para tales penosas faenas. Con sus corazones juveniles, vibrantes de emoción, con sus puños crispados, cogen la hoz, y con la frente enarbolada se dirigen a los sembrados y el sudor salido de esa frente noble riega la espiga, esa espiga tronchada por el golpe de la hoz que es el fruto que llegará al combatiente y aumentará sus energías físicas para que firme, sin retroceder un palmo, reciba al enemigo de su libertad y obtener la victoria tan deseada.

[Colectividad de Pedroñeras] Tú darás un bocinazo tan sonado, tan agudo, que se oirá en toda la Zona leal. Has comenzado con un ejemplo que no se borrará de la mente del agricultor, digno de tu ideal colectivista; ese ejemplo dado el día 26 de junio (algunos obreros lo hicieron des canso) ya que vosotros, muy temprano, antes de la luz del crepúsculo malufino, estabais colocados ante el surco largo, muy largo, formado por las espigas doradas; pero no olvideis que una anciana de 60 años (madre del que fué Tesorero y delegado del ganado lanar hasta que fué llamado a las trincheras) mucho antes del crepúsculo, había «cortado», os había dado la guía de la siega continuando segando hasta el medio día, por tener que incorporarse a la elaboración de queso. En ningún momento demostró cansancio ni fatiga ¡Digno ejemplo!

Segadoras, niños y madres que con hijos estaban en el rastrojo, recibid todas la felicitación más cordial de todo antifascista; seguid con entusiasmo vuestra tarea de recolección, para honra del obrero campesino y orgullo de llamaros españoles.

Secretariado Provincial de los Trabajadores de la Tierra, U. G. T., de Cuenca

Balance General de situación al 31 diciembre 1937

| ACTIVO | | PASIVO | |
|-----------|------|----------------------------|-----------|
| Ptas. | Cts. | Ptas. | Cts. |
| | | Caja: Saldo en esta fecha. | 70.504,80 |
| 3.992,45 | | DONATIVOS PARA GUERRA | |
| | | Saldo en esta fecha. | |
| 25.510,90 | | PROPAGANDA COOPERATIVA | |
| | | Saldo en esta fecha. | |
| 3.761,65 | | PROPAGANDA | |
| | | Saldo en esta fecha. | |
| 9.369,00 | | FEDERACION | |
| | | Saldo en esta fecha. | |
| 27.870,80 | | OFICINA JURIDICA | |
| | | Saldo en esta fecha. | |
| 70.504,80 | | | 70.504,80 |

S. e. u. o.

Cuenca, 30 junio 1938. El Secretario Administrativo, C. BLANCO.

RESUMEN

| INGRESOS | | DEBE | | HABER | |
|---|------------|------------|------|------------|-----------|
| Ptas. | Cts. | Ptas. | Cts. | Ptas. | Cts. |
| Por venta 31.559 cupones..... | 157.795,00 | | | | |
| » cobro Cuotas Delegados.. | 6.200,65 | | | | |
| » » suscripción semanario | 2.379,80 | | | | |
| » Donativos para guerra..... | 3.992,45 | | | | |
| » Ayuda propaganda..... | 667,40 | 171.035,30 | | | |
| GASTOS | | | | | |
| Muebles..... | 2.375,00 | | | | |
| Sellos correo..... | 719,95 | | | | |
| Atención presos..... | 271,00 | | | | |
| Donativos..... | 500,00 | | | | |
| Alquileres..... | 359,55 | | | | |
| Gastos viaje..... | 3.526,60 | | | | |
| Gastos Generales..... | 3.858,45 | | | | |
| id. coche..... | 5.131,25 | | | | |
| Sueldos..... | 26.599,40 | | | | |
| Pagados derechos Federación. | 47.437,20 | | | | |
| Semanario «Tierra»..... | 3.975,00 | | | | |
| Propaganda Cooperativas..... | 5.777,10 | | | 100.530,50 | |
| Sumas..... | 171.035,30 | 171.035,30 | | 100.530,50 | |
| Saldo en CAJA en 31 Diciembre 1937..... | | | | | 70.504,80 |
| Sumas iguales..... | 171.035,30 | 171.035,30 | | 171.035,30 | |

S. e. u. o.

Cuenca, 30 Junio 1938. El Secretario Administrativo, C. BLANCO.

Un telegrama y un donativo

Telegrama dirigido por el Sindicato Nacional Ferroviario U. G. T. al Presidente del Consejo de Ministros:

«Este Consejo obrero de Cuenca, afecto a la zona 1.ª del S. N. F., felicita a V. E. por discurso último, que es fiel reflejo de los anhelos del pueblo español, adhiriéndonos ese Gobierno de Unión Nacional y de guerra, y significamos a V. E.

que trabajaremos sin descanso hasta conseguir total aplastamiento fascismo invasor.»

Ejemplos a imitar.

El Sindicato Nacional Ferroviario, Consejo Obrero de Cuenca, ha hecho entrega de la cantidad de 800,50 pesetas, importe de la suscripción efectuada entre sus afiliados, para destinarla al homenaje de todos los compañeros caídos en los frentes de lucha y de ayuda al Ejército Popular.

Para satisfacción de todos os diré qué producto rendisteis en ese día tan señalado. Segasteis 8 Ha de terreno, aproximadamente 200 fanegas de trigo, su valor de pesetas 6.430; gastos de jornales, acarreo a la era etc, 1.000 pts: una economía de 5.430

pesetas. ¡Eso es la economía nacional, espíritu colectivista, que es lo que desean vuestros dirigentes: «economía y más economía!»

Segundo Pacheco.

Pedroñeras 28 de junio 1.938

“VIDA NUEVA” en los frentes ALGO POR HACER Lo que vendrá con la paz

Como prometí al camarada director de VIDA NUEVA de Cuenca que enviaría semanalmente una crónica, hoy empiezo a cumplir lo prometido.

Empiezo en primero de julio, y en ella, he de valerme para hacer un pequeño resumen de la guerra en los frentes del Centro, aunque a decir verdad nada de particular ocurre, a excepción de un pequeño golpe de mano dado por los nuestros en el sector de Usera; tanto es así de que nada ocurre en los frentes de Madrid, que la Capital de la Revolución lleva mes y medio (y en buena hora) sin ser obuseada por la artillería facciosa... más empequeñecemos esta nuestra primera crónica de guerra, para VIDA NUEVA de Cuenca.

Sin novedad en los frentes... Y, así es, en efecto, sin novedad en los frentes.

En Guadalajara, por la parte de Riva Redonda, Abánades, Cerro Rojo y Cerro Blanco, nada de particular hubo que escribir en toda la semana pasada. En el Jarama, por la Cuesta de la Reina, ni un solo tiro; parece no existe la pólvora; en Ciudadrama calma chicha y aburrimiento en los combatientes, en El Pardo, sólo por la parte de Valdemarín, algunos tiros sueltos por no perder la costumbre de guerrear, así como en la Casa de Campo, Puente de los Franceses y Carabanchales; y en la Ciudad Universitaria intenso duelo de fusilería, ametralladoras y morteros.

De la moralidad, valor y entereza de los hijos del pueblo, ni hablar... ¡Se comen de sus propias carnes anhelando combatir! ¡Impero como los canallas no dan la cara!...

Y, ahora, hablemos del sector de Usera, al objeto de narrar algo bello, grande y sublime, con mucho de abnegación y heroísmo llevado a cabo por un dinamitero el jueves último.

Tenían los traidores emplazado un nidal de ametralladora en sitio y punto estratégico, que le servía para dar caza a nuestros hermanos en el preciso momento que llevaban el rancho a nuestros combatientes en las trincheras.

La ametralladora facciosa dominaba teniendo el localizado sus ráfagas, un zig-zag de trincheras por donde ineludiblemente habían de pasar con las perlas del rancho los nuestros, con destino a las primeras líneas.

Las balas entraban al sesgo, y raro era el día que no tuviéramos algún herido.

Había por fuerza que hacer desaparecer aquel peligro constante y para ello el Comandante del sector tenía preparada una salida de algunos hombres, cuando se presentó en su despacho un dinamitero, un niño aún, pidiéndole la escudara.

El comandante asiente y aquél se expresa así:

—Comandante, si usted me autoriza, esta noche el nidal de ametralladoras facciosas desaparecerá.

—¿Cómo?

—Yo me encargo de ello...

—¿Sólo?

—Sólo.
—Bien, muchacho, hasta luego.

Son las doce y media de la noche.

El cielo se cubre de negro y espeso manto...

Un hombre salta de nuestros parapetos y a ras del suelo se dirige al nidal de ametralladoras de los facciosos.

En su cintura lleva ocultas varias bombas; sus diestra y siniestra mano portan una cada una.

Han pasado cinco, diez, quince minutos... El silencio impera por doquier... Desde nuestras trincheras, oído atento, vivimos siglos de ansiedad y de muerte... De pronto hiende el espacio una terrible explosión, después otra y otra...

Sólo se percibe a unos qui-

...“quedan movilizados todos los hombres y mujeres de 15 a 55 años...”

¿Cómo no, y quién lo duda?
Acertada es la medida,
y si para alguien es dura,
en el campo no debe quejar espiga.

Pero... ¡vamos a reflexionar!
¿Qué me dicen de Carretería?
Vagos vienen y van,
y sobre éstos ¿no hay medidas?

¡Fuera caretas ya,
que todos nos conocemos,
tus horas no son para pasear,
vago sempiterno!

Allá, el frente te llama,
acá, tu esfuerzo se necesita,
pero te llamas “andana”,
veremos quien te localiza.

¡FRENTE POPULAR Y AUTORIDADES!
Procurad dar una latida,
quitando los vagos de calles;
y, sobre todo: ¡Los de Carretería!

C. BLANCO

Los viejos códigos hipotecarios y civiles, engendrados al calor de la legislación romana y tal vez nutridos como ella por alguna loba tuberculosa de quien mamaban con la leche un sedimento de ferocidad, han temblado al oír el primer claspazo que las naciones democráticas les han lanzado, y agazapados, cobardemente, esperan a cada momento ver venir sobre ellos el hechazo final que ha de pulverizarlos.

Ellos habían descubierto y sancionado que a tierra, creada para todos los hombres, debía pertenecer sólo a unos pocos; ellos habían hecho otro gran descubrimiento: la linde, que permite a unos cuantos ciudadanos ociosos, explotar a los laboriosos por medio de la renta, y defendían la linde, con uñas y dientes, contra los desposeídos que trataban de invadir empujados por el hambre.

siendo sólo de unos pocos el suelo de la Patria, que todos han ayudado a detender.

Nuestra guerra acabará de resolver, entre otros infinitos problemas, el de la socialización de los instrumentos de trabajo, cuya solución práctica habían declarado imposible todos los defensores de los viejos códigos.

Lu go, cuando las naciones hoy totalitarias necesiten reconstruir su industria, normalizar su hacienda y nivelar sus presupuestos, comprenderán bien pronto, ante la enormidad de las deudas adquiridas, que si siguen como hasta aquí, cobrando por impuestos sobre el trabajo las cantidades necesarias para el pago de fabulosos intereses, sólo conseguirán hacer al trabajo absolutamente improductivo, puesto que todo su rendimiento será absorbido por el tributo, y que en consecuencia tendrían que desistir de rehacer lo destruido, como ellas se proponen, puesto que nadie había de aceptar trabajo sin ganancia.

Habrán de pensar en imponer sobre la tierra, que por extraña paradoja es tanto más libre cuanto más paga sobre su valor, atendiendo a que así sólo es útil para el laborioso y tiene que renunciar a ella el holgazán para no pagar mucho más de lo que produce.

Decretada la libertad de la tierra, nadie trabajará para otro a cambio de un lucro menor que el que puede obtener por sí mismo trabajando la tierra libre, y el salario alcanzará instantáneamente sus debidas proporciones, reguladas por el rendimiento normal del suelo, que es la fuente originaria de toda producción.

Los perfeccionamientos y descubrimientos, el vigor industrial, la actividad mercantil, la fuerza y la fraternidad sólo se dan en los lugares de salarios altos.

En medio del fragor de las batallas, la clase trabajadora de España continúa conscientemente avanzando en el camino que conduce a la conquista de esos bienes, a un que espíritus superficiales hayan proclamado la bancarrota de una civilización cuyas fuerzas incoercibles seguían, sin embargo, laborando en silencio.

Una vez más, cuando acabe este horror, la sangre de los mártires habrá fortalecido el árbol de la libertad y de nuevo se habrá revelado al mundo, como verjad indiscutible, que no hay catástrofe humana capaz de detener la incontrastable marcha del Progreso, porque éste obedece a la ley universal de evolución hacia los tipos superiores, solemnemente practicada por la naturaleza, que sabe crear el bien de las mismas entrañas de la tierra.

Y entonces, al acabar esta invasión que está desangrando a España, podremos decir la célebre frase que dijo el rey de Rumania a sus soldados desde una trinchera, “Os habéis hecho dignos de poseer la tierra, y yo os la prometo”.

Nicolás HERNANDEZ

Presidente de la Federación Provincial de la Edificación de Madrid.

Imprenta Conquense

El catolicismo y el cristianismo

El «Correo de Bilbao» abomina del catolicismo sin patria y sin dignidad espiritual, muy arraigado, según él, en el suelo español, y representado en Francia por el periódico ultramontano «La Croix». Tarde se dan cuenta de esa verdad los españoles de la patria encarcelada. Nosotros estábamos de vuelta sobre el particular desde que tuvimos uso de razón. Pero no se trata de tal o cual catolicismo extendido en uno u otro país, sino del catolicismo a secas, hechura de la Iglesia que ha bastardeado las esencias cristianas, evaporándolas en el decurso de nuestra era. Catolicismo y cristianismo han llegado a hacerse irreconciliables y antitéticos.

El catolicismo es la pompa eclesiástica, el beato, la misa cantada, la procesión y la novena; es el pa-

pá en su silla de oro, el Vaticano con su once mil y pico de habitaciones, los cardenales de caras empolvadas y manos anilladas; es el Corazón de Jesús y la Inmaculada, invento afortunado de atracción jesuítica; es la apariencia, lo exterior, la forma sin relación con el fondo. El cristianismo, en cambio, es espíritu atribulado que ora en silencio; es el Cristo que recorre, predicando, los pagos de Galilea, que se enfrenta con los grandes del mundo y que muere por su verdad en el Calvario; es la religión del simple cura de aldea que comparte su ignorancia y pobreza con gañanes y cabreros; es lo último del alma de un creyente, que se resuelve en hechos de resignación y caridad.

El catolicismo resume la soberbia, el apego a los bienes materia-

les y a las vanidades mundanas, el despositismo, la guerra. El cristianismo sintetiza la humildad, el desprecio de los honores y riquezas, la mansedumbre, el amor al prójimo, la paz consigo y con los demás.

El catolicismo, que comenzó siendo disputa de teólogos, ha acabado por ser el imán o religión que vincula a los banqueros, a los terratenientes, a los dignatarios eclesiásticos, a los altos magistrados, a los fanfarrones militares, a los secundados por una pequeña recua inculta y supersticiosa. El cristianismo es el refugio religioso de los pobres, de los pequeños, de los sencillos y limpios de corazón.

(De «El Socialista»).

nientos metros de nuestras trincheras una llamarada y humo negro que se elevan al espacio como lengua de fuego... A nuestros oídos llegan gritos de dolor y apóstrofes de rabia...

Cuando a esto estamos atentos, suenan al unísono dos detonaciones tremendas y vemos cómo unas sombras, dando alaridos de angustias, cruzan por encima de las llamas y el humo.

Una última detonación suena al fin y todo queda a poco en silencio de muerte... Este dura poco, pues los facciosos, percañándose de lo ocurrido, lanzan sus ráfagas de ametralladoras a nuestros parapetos. Los nuestros contestan y hay intenso duelo de fusilería y de morteros.

En esto una sombra viene a rastra hacia nosotros, cerca de los parapetos se levanta del suelo, salta la trinchera y se presenta al comandante.

El dinamitero trae sangre en su diestra mano.

—Mi comandante, el nidal deshecho y los servidores de la máquina muertos.

—¡Bravo, muchacho!
Al querer estrechar su mano

ve que está ensangrentada y le dice rápido:

—¿Qué es eso, muchacho?
—Nada, mi comandante. Una bala me ha atravesado la muñeca.

Y el comandante abrazándole le dice:

¡Eres un héroe!

Aurelio JEREZ SANTA MARIA
Corresponsal de Guerra
Madrid 1 Julio 1938.

Hoy, unos viven para guerra y otros viven de la guerra.

Camaradas: los primeros son antifascistas; los últimos, traidores y fascistas.

Ahora, en España, la brutalidad acumulada y comprimida durante veinte siglos acaba de estallar, y sobre las ruinas de la explotación ha comenzado a destacarse la faz de la Justicia, que pugna por recobrar su imperio entre ríos de lágrimas y sangre. La artillería de las Democracias no sólo puede y debe demoler las trincheras, sino que al mismo tiempo demolerá las lindes.

Cada nuevo cañonazo nuestro, es una nota del himno a la próxima libertad de la tierra. Por eso tiemblan los códigos y los que les hicieron.

Contra la tiránica y reaccionaria voluntad de los legisladores, pero a impulsos de la necesidad, ha sido preciso que España (mejor dicho los demócratas españoles) se lanzasen a la conquista de sus libertades para así secuestrar el dominio del latifundio y dejar en su puesto las soluciones de derecho.

La tierra gravita hacia la libertad, y en este movimiento ya no ha de detenerse nunca, porque los ciudadanos que regresen a sus casas cuando la lucha termine, no han de consentir que se anulen los progresos realizados ni que siga